

TARIFA:

Suscripción mensual.....\$ 1-00
 Número suelto....." 0-05
 " atrasado....." 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

AÑO II

San José, miércoles 8 de enero de 1902

Número 386

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapateria la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

¡ZAPATEROS!

Suela de magnifica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Luch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Barátulo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían a 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fabrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. ¡Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.

8ª Av. O.

¡Magnífica oportunidad!

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés, desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día"

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

BASILIO PANIAGUA

tiene el honor de ofrecer al público en general y a sus clientes en particular, sus servicios en

LA LIBERTAD

nueva barbería de don Ramón Gómez situada frente a La Colorado y contigua a la cantina de Sarapio Tomas, en la que tendré especial empeño en corresponder al favor de mis parroquianos con un servicio esmerado, prontitud y aseo.

San José, diciembre de 1901

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

AVISO a los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar a precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo a mí ó a quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

AVISO La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

EL DIA

San José, enero 8 de 1902

EL SACO DEL DIABLO

Dice una antigua tradición bretona, que el diablo viene á la tierra en las noches de luna, provisto de un gran saco, en el cual va echando todo lo que Dios no quiere y todo lo que él, con sus maldades de diablo, logra coger para llevarse al infierno.

El saco es tan grande, tan grande, que no se llena nunca; y cuidado si el infernal personaje tiene aquí cosas con que cargar y él procura afanoso meter en el saco cuanto puede!

Una noche venía el diablo por el mundo, ocupado en su insensata faena.

Al andar, tropezó con algo que había en el suelo, paróse á ver lo que era, y se encontró con un borracho.

—¡Al saco!—dijo enseñando. Y cargó con él, añadiendo:

—Un borracho es un hombre que acepta de antemano toda suerte de responsabilidades, que se entrega á lo que quieren hacer de él la fatalidad inconsciente ó la mala voluntad del primero que pasa.— Por bueno que se crea, al abdicar del dominio de su razón, al perder la conciencia de sus actos, puede convertirse en ladrón, en asesino, en payaso ó en imbécil..... La embriaguez es uno de mis primeros auxiliares en el mundo: los borrachos son míos. Dios no los quiere.... ¡Al infierno con ellos!

Entró el diablo en la ciudad y vió asomada al balcón á una coqueta. Por ella había muerto un hombre en desafío, y otro se había arruinado, y dos amigos á quienes unió fraternal amistad, se odiaban..... Por ella se había vuelto loca una honradísima joven á quien le quitó el novio la víspera de su boda.

Apenas la vió el diablo exclamó:

¡Ah! ¡Una coqueta?..... ¡Al saco! Las coquetas me pertenecen. ¡Cuántos van por ellas al infierno! Todas trabajan para mí. Con sus miradas provocadoras, con sus falsas palabras, con sus pérfidas sonrisas, hacen entre los hombres más diabluras que todos los agentes infernales. Si un día se me ocurriera venir al mundo, disfrazado, vendría disfrazado de coqueta.

Se encontró el diablo después con un hipócrita q' prestaba dinero al 200 por 100 de interés, con garantía, y se pasaba luego tres horas fingiendo la más exaltada devoción; que hacía á escondidas una vida crapulosa y luego ante las gentes aparentaba no atreverse á levantar la mirada del suelo.

¡Al saco! ¡Al saco! dijo el diablo, riéndose á carcajadas. Como éste llevo ya una porción. ¡Abunda tanto en el mundo la hipocresía! Ya no sé cuántos millones de hipócritas van entrando al infierno..... he perdido la cuenta.— Dios los conoce tan bien, que los deja todos..... Ni por equivocación se lleva uno..... Es lástima que alguno de ellos no consiga colocarse en el cielo de vez en cuando..... Pero nada! ni uno sólo ha podido meter allí la cabeza. ¡Con todos tengo que cargar yo!

Y, tras del hipócrita, fue el diablo encontrando y metiendo en su saco á un médico ignorante, á un juez prevaricador, á un cajero infiel, á un político tornadizo, á un crítico envidioso, á un labrador maldiciente, á un curialillo rapaz, al banquero Trapisonda, al contratista Sisámez, al consejal Juan Chanchullo, y hasta un mal violinista cayó en el saco del diablo, oyéndole á este decir:

—¡Al saco! Tu tenías que ser mío. Cuantos te oyen tocar se dan al diablo: tú que con tu música maldita, eres gran proveedor del infierno, tienes que venir allá también. Te daré un sitio por los servicios que te debo.

Y el diablo siguió recorriendo la ciudad, echando afanoso en su saco enorme, inconmensurable, gentes y más gentes, muchas de las cuales nunca hubiéramos creído que iban á serle al diablo abandonadas.

Cuando ya no veía por ninguna parte nada que recoger, reparó en un montón de buenas intenciones que había en una plaza desierta.

Detúvose junto al montón y vacilando un instante, murmuró con desdén:

—¡Buenas intenciones! ¡La verdad es que, por sí solas valen bien poco! De ellas está empedrado el infierno.....

En fin, las llevaremos, ya que hay sitio para todo en el saco.

Después de cargar con ellas, emprendió la retirada, y al doblar la más próxima esquina, se encontró con un hom-

bre cuya condición no acababa de reconocer, pues ni era un borracho, ni un malvado, ni un hipócrita, ni un ladrón, ni un egoísta, ni un maldiciente.— Claro está que tampoco era bueno, puesto que Dios no se lo había llevado.

—¡Quién eres?—le preguntó el diablo, abriendo su saco para meterlo en él.

—Yo no he sido nunca amigo ni enemigo de nadie; yo no he hecho jamás á nadie nada malo ni bueno; no he luchado en favor ni en contra de nada; no quité ni dí á nadie jamás cosa alguna; no sentí nunca amor ni odio—contestó el interrogado.

—¡Bah! ¡eres un indiferente! dijo el diablo entonces, volviéndole la espalda.— Ni á Dios le has servido, ni á mí me sirves!

Y echó andar, sin querer detenerse á recoger una cosa tan inútil.

COLABORADORES

1902

El año que comienza nos saluda como quien recibe á buenos y viejos amigos, nos recibió entre el sonreír de nuestras bellas y los *shakehands* de todos nuestros compañeros. La noche de San Silvestre quedará gravada como un eterno recuerdo, como una ilusión de las pocas que se ven en este siglo del positivismo.

Estar entre gentiles y encantadoras amigas, que nos hacen olvidar las amarguras de esta prosaica vida para llenarnos de hermosas promesas y halagüeñas esperanzas, no son cosas que se realizan todos los días, por eso rebozamos de júbilo cada vez que voces argentinas nos decían ¡feliz año nuevo! Feliz año nuevo! Qué corta es la frase, tres palabras tan solo, pero que mundo de dichas inesperadas nos despierdan en el ánimo su elocuente laconismo.

Ya que la correcta pluma de un muy querido amigo nuestro se ocupó en "La República" de la dedicación del baile al Exmo. señor Ministro del Perú y á su señora doña Carmen de Ribeyro, así como también de las señoras receptoras y de los miembros del Comité y de muchas de las principales damas de nuestra sociedad, nos ocuparemos hoy, solamente, de

los lindos botones que empiezan á estallar, como las rosas primaverales.

..

Vaporosas, aéreas, vestidas de blanco, como un ramillete de azucenas ofrendadas ante el altar de la Virgen, se presentan esa noche, por primera vez, en un gran baile, Felicia Montealegre, linda como una princesita de un cuento azul; Mercedes Bonilla, bella como una reina; Marta Hine, graciosa como una andaluza; Julia y Clemencia Castro, ideales, como las poesías de Julio Flores; María Rosa Brenes elegante parisienne; Otilia Moreno *mignone, comme les papillons bleus*; Ada y Emilia Robles, dos sevillanas del tiempo del rey Boabdil; María Echeverría, blanca gardenia; Ofelia Castro, como la del poeta inglés, pasa cantando, coronada de flores; Mercedes Saborío, ingenua como una alma virgen; Adina Salazar, Hortensia Quijano y Berta Castro, tres violetas blancas.

Chavelita Montealegre, *bianco vestita*, es y será siempre una reina, para ella deseáramos un "carro hecho de una sola perla, tirado por cuatro coleópteros de petos dorados y alas de pedrería," como era el de la reina Mab.

Amalita Dent, y Angélica Barreto, dos señoritas que visiten siempre muy bien y que tienen mucho *sprit*.

Berta Montealegre, Teña Carranza, Elena Rohmoser y Luisita Montealegre, elegantes, con esa elegancia del buen tono que solo es distinción de las familias aristocráticas.

Celina Vargas, María Teresa y Celia Montealegre, las tres gracias de esta tierra de las muchachas bonitas.

Celia Gutiérrez y Mercedes Moreno, podrían pasar en Lima por limeñas, con todo y ser esta la capital donde se exhiben más bellezas.

Sofía Chacón é Ida Prestinary vestidas de color celeste, color de *forget me not*, como sino pensáramos ya bastante en ellas.

Rosita Esquivel, nos hace recordar las grandes damas del tiempo de Watteau, con su sencillez de aristócrata.

Zarita Aguilar, es la canción de los almendros en flor, cuando en la luz del medio día se desposan los botones.

Argentina Gotay, Luisa Mora y Elenita Cooper, tres

musas inspiradoras de amor, fe y poesía.

Herminia Segreda, la flor más preciada del jardín herediano, tierra de los cafetos en flor y las muchachas simpáticas.

Rosa Montealegre es la reina soberana de las rubias, el ideal de la belleza anglosajona; tanto ella como sus hermanas Mariana y Mary forman un brillante terceto.

Hontensia Castro se adornaba con unas mariposas, símbolos, sin duda alguna, de las muchas ilusiones que aletean en su cabecita de princesa.

Lolita Durán y María Rosa Bonilla, espirituales é inteligentes, como buenas costarriqueñas.

Rosita Carranza, Lidia y Oliva Esquivel y Marina Mora, cuatro hadas buenas, portadoras de felicidades y columpiándose en un collar de perlas.

..

Allá en los palcos de primera fila de nuestro suntuoso teatro, brillaban también estrellas de primera magnitud, entre ellas recordamos á las señoritas Lupita y María Chavarría, María Teresa Mendiola, Flora Montealegre y muchas más cuyos nombres no acuden en este instante á nuestra memoria.

El año de 1902 comenzó con una brillante fiesta, en donde estaba reunido todo lo que hay en el país de más granado tanto en belleza como en talento.

JAJALJIT.

Enero 4 1902.

Explotación de la mendicidad

En París se ha descubierto una agencia creada para la explotación de la mendicidad, que funciona con arreglo á todos los adelantos.

En el barrio latino, más que en ningún otro, la propaganda que lleva á efecto la agencia está dando á la misma unos resultados muy satisfactorios, como lo prueba el gran número de úlceras, tuertos, tullidos, cojos, ciegos, etcétera, que en estos días han invadido la capital, implorando la caridad pública.

El Prefecto de policía se ha visto precisado á tomar cartas en el asunto, para combatir el alarmante desarrollo que ha adquirido la mendicidad en esa capital. Por lo pronto, la agencia ha sido objeto de una medida de rigor.

Cuando en ella se apersonó el delegado de la autoridad, los prácticos del establecimiento hacían cojos, lisiados, tuertos, etc., y esperando turno estaban infinidad de personas.

En la batida dada últimamente por la policía, fueron detenidos 115 mendigos, no siendo mayor el número porque aquellos que aparentaban ser cojos y usaban muletas, tiraron éstas, emprendiendo precipitada fuga.

Se dió el caso extraordinario de capturarse á todos menos á los cojos, porque éstos escapaban de la policía encomendándose á la agilidad de sus piernas.

A los presos se les lavó, y ¡oh milagro! se observó que las heridas desaparecieron al contacto del agua, del jabón ó de la legía.

Se ha visto también que todos estos supuestos lisiados ó impedidos eran gente joven, y que no tenían ningún padecimiento físico que les privase poderse dedicar al trabajo.

Entre los detenidos figuran "una mujer de edad," que ofrecía un aspecto verdaderamente repugnante, asqueroso.

Después de someterla á un lavatorio resultó ser una hermosa joven de 22 años de edad, llamada Julia Rocre.

Esta manifestó en su declaración que durante el día anterior llegó á recoger 26 francos de limosnas, habiendo ganado unos 14 el día que fue detenida.

Lo que no pudo conseguirse fue que los cabellos de Julia adquiriesen su verdadero color.

De castaños se tornaron en grises, merced al empleo de una tintura que la agencia le proporcionó.

Un individuo, al comparecer ante el comisario, continuó fingiéndose mudo.

—Cese la farsa—le dijo el delegado—y conteste claro á mis preguntas.

El sujeto en cuestión siguió incoherente, y acabando con la paciencia del comisario, que no entendía la mímica del detenido.

Por fin, se vino en conocimiento de que tenía dentro la boca un aparato de alambre que le impedía totalmente articular palabras.

Con unos alicates se rompió aquella ingeniosa máquina, y entonces el mudo declaró que la había alquilado en la agencia por cuatro francos, y para quitársela tenía que volver, pues sólo en la agencia conocían el secreto de abrirla y cerrarla.

Hechos y dichos

De Nicaragua nos envían este folleto: "Gerardo Barrios ante la posteridad. Apuntes y documentos para su biografía, recopilados por José D. Gámez en el XXXVI aniversario de la muerte de aquel célebre caudillo."—Gracias por el envío.

Muchas son las familias que

están alistándose para la fiesta que el 15 del corriente se efectúa todos los años en Alajuelita.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Según nos dicen, son grandes los daños que con la creciente ha causado el Río Matina. Parece que ha arrastrado gran parte de la línea del Ferrocarril á Limón.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

A quien corresponda llamamos la atención acerca de ciertas jovencitas, que frente al Palacio Nacional, se divierten algunas veces, por la noche, con los transeuntes pegándoles por la cabeza y aún tirándoles el sombrero al suelo.

Feo es eso en dichas niñas, pues nos hace creer que por sus manos no ha pasado el Carreño.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Almuerzo.—Ayer hubo un espléndido almuerzo en el Club Internacional que el Exmo. señor Ministro del Perú obsequió á varios de sus amigos de esta capital. Aunque invitado el director de esta hoja no pudo asistir por hallarse ausente. Mañana publicaremos una reseña de tan simpática fiesta.

CABLES

San Franco. Cal., 5.—Se han recogido 53 cadáveres del vapor naufragado, Walla Walla. Se sabe que el número de difuntos asciende á 20 pasajeros y 25 tripulantes.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Londres, 5.—La atmósfera del mercado ha estado más alegre desde el principio del año que por mucho tiempo. La actividad que se ha desarrollado con el comienzo de los negocios el 2 de enero fué aumentada por la abundancia de dinero que había sido muy escaso.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Berlín, 5.—Se ha pronunciado completamente loca, sin esperanza de curarse, la princesa Luisa que se divorció de Felipe de Saxe Coburg Gotha.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Elecciones libres de grado y medio

En la oficina que fue de don B. E. Piza, habrá hoy á la una una junta general de las tres compañías en proyecto,

*Compañía Agrícola de Zent & Chirripó,
Reventazón Lands & Banana Co. y
The Costa Rica Exploration and Development Mining
Co. Limited,*

con el objeto de nombrar las respectivas Directivas.

San José, enero 8 de 1902.

Gerardo Ramírez.

EN ATENAS

En lugar céntrico vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, enero 7 de 1902.

Francisco Ma. Sánchez.

Gratificación

Habiéndose perdido en esta ciudad una pulsera de oro compuesta de ONCE MONEDITAS de dos colones cada una, se ofrece una gratificación igual al valor de dichas monedas y un 25 por ciento más del valor de las mismas, á la persona que la presente á esta Redacción.

San José, enero 4 de 1902.

UNA CASA

se alquila; está bien situada; es bastante cómoda. Informes en la casa número 247, Calle 17 Norte, ó en la Redacción de "EL DÍA."

Jorge Morales

(no el Bejarano)

tiene un lote de mesas de un metro en cuadro, propias para hotel, cantina, casas de juego, etc., las que, por estar usadas, vende baratísimas ó alquila.

Dirigirse á mi Taller de Carpintería, Calle Central, Sur, 400 varas al Norte del templo de la Dolorosa.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta.—12 Av. Oeste, n.º 171, casa de doña Filomena v. de Alpizar.

D. Alpizar A

Muy barata se vende

la casa de don Carlos Pastor, situada en la Calle 18 Sur, 150 varas antes del Rastro. Entenderse con Vidal Monge en esta ciudad.

San José, diciembre 1.º de 1901.

VENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS.

Una máquina de fotografía con sus accesorios, una mira, una estadia etc. etc.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.

Apartado 424.

GUILLERMO ECHEVERRÍA.

SE NECESITA

una casa grande, cómoda y céntrica en esta ciudad.

Informes en la Redacción de

"El Día."

SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del templo de la Dolorosa, frente á don Fermín León. Informará

Roberto Phillips.

ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera veranear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila de Oro."

CLETO CONEJO.

DR. T. M. CALNEK

CLINICA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n.º 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1.º de 1901.

“Platería de la Perla”

Frente á Trojo y C^o — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco

llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería “La Condal”

de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó “Las Tres Bolas de Oro,” donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones

DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierta nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo trabajo garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAULT y C^o

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON

RIGAUD y C^o, Parfums

Preparados de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurran para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legitimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULOE; composición de Bicicletas y Velocipédos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer á todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó “La Francia”